
令和４年度　市民との意見交換会での意見等一覧 R4.5.16～5.21実施【丹波市議会】

ＮＯ 項目 市民からの質疑（応答）及び意見 会場

1 空き家対策 古家の対策は。 市島

2 意見交換会 市民との意見交換会の結果を知らせてほしい。 山南

3 移住 空き家が増える一方でＩターン者のコミュニケーション問題がある。 山南

4 学校統合
統廃合は反対である。フォーラムでも言っているが取り上げてもらえない。学校がなくなると
人口減少が加速する。学校をなくすということはその地域に予算をつけないということだ。小
規模特認校もある。

市島

5 学校統合
中学校の自転車通学に対するルート情報がない。危険箇所を改善し安全な対応がなされるの
か。

山南

6 学校統合 路線バス通学は決定したが子どもの安全性は今も不安で納得できる説明を願う。 山南

7 学校統合
子どもの数がこれからも減っていけば、中学校も統合されるのではないか心配している。生徒
が、少なくなれば部活なども出来なくなる。

青垣

8 環境 ゴミ袋は安くしてもらわなくて良い←若者の意見。子育てや他の政策へ。 市島

9 環境 通学路の危険木の対策は。 市島

10 環境
ごみの不法投棄が多いが、市会議員は現場を見ているのか。立候補の時には「お願いします」
とペコペコしているが口先だけ。

春日

11 環境 ラブホテルがあるためイメージが悪くなっている、なんとかならないか。 春日

　以下のご意見については、その場で回答済、あるいは各議員に周知しました。
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令和４年度　市民との意見交換会での意見等一覧 R4.5.16～5.21実施【丹波市議会】

ＮＯ 項目 市民からの質疑（応答）及び意見 会場

12 観光 和田中学校の後の公園は薬草公園と運動公園を一体化にして観光につなげるべきと考える。 山南

13 観光
神姫バスがツアーを組み都市部からの誘客を図っている。それにあたり自治協議会にも体験学
習等の協力要請があり連携している。

山南

14 観光
女子野球タウン認定を受け、丹波を全国にPRするチャンス。宿泊・廃校等も利用してもっと盛
り上がるべき。

氷上

15 観光
県の管轄であるが岩尾城跡の維持整備予算に加えて市も共同した予算取り組みが今後できない
か。

山南

16 観光
新しい運動公園について住民の声を聞けていない。その後の回答も丁寧でなく納得できてない
ことを伝えて欲しい。

山南

17 観光 新しい運動公園と薬草公園やテニスコート最低3面など一体的にデザインして欲しい。 山南

18 観光
丹波は本当に魅力がいっぱいである。週末にだけ来る状態だが１０年以上たった今でも来るた
びに発見があって楽しい。この住み心地は移住者に伝えたい。

市民
プラザ

19 観光
行ってみて参加してみると魅力いっぱいの楽しい住んでよい、水も空気も綺麗な丹波市と感じ
る。

市民
プラザ

20 議会
意見交換会をしても若い人は来ない。知っていない人もある。そういう場（若い人が話せる
場）をつくってほしい。

山南

21 議会
こども家庭庁が令和5年4月に設置される。子どもが主体であることの意見を議会にも出して子
ども自身の意見も取り上げてほしい。子ども議会を要望する。

山南

22 議会 シティプロモーションの成果検証はできたのか。 市島

23 議会 特定の議員で同じ質問を繰り返していないか。 市島

24 議会 議員報酬についてもっとあげてしっかり仕事してほしい。 市島
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令和４年度　市民との意見交換会での意見等一覧 R4.5.16～5.21実施【丹波市議会】

ＮＯ 項目 市民からの質疑（応答）及び意見 会場

25 議会 １００条委員会に反対の議員もいると聞いたが。 柏原

26 議会 今の市議会は、本当にする仕事でなしに、行政のミスを追求することが多い。 春日

27 議会 議員から市職員への威圧があると聞いたがどうなのか。 春日

28 議会 何でもかんでも１００条委員会はダメである。職員が萎縮するのでは。 春日

29 議会 議員は、自治会や住民の要望をどこから吸い上げているのか。 春日

30 議会
政務調査費は、議員１人月１万円では、議員活動を本当にやるなら少ないのではないか。（今
のままでは、仕事が出来ない）

春日

31 議会 議員もしっかりとした議論が出来るように勉強・研鑽が必要だ。
市民
プラザ

32 議会 議員も政策立案をもっとすべき。（20人いるから） 青垣

33 議会 市民と議会がもっと身近になるべきだ。 青垣

34 企業誘致 少子化を食い止めるために若者が働ける企業誘致を。 山南

35 教育 新山南中学校入り口に信号機を設置してもらいたい。 山南

36 教育
将来中学校の部活がなくなると思う。町のクラブチームが多くできて競い合って成長するのは
良いと思うが、送り迎えなどの問題もある。部活がなくなった時の政策を事前に考えてほし
い。都会と田舎では運動能力に差が出来る。そこを考えてほしい。

山南
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令和４年度　市民との意見交換会での意見等一覧 R4.5.16～5.21実施【丹波市議会】

ＮＯ 項目 市民からの質疑（応答）及び意見 会場

37 教育 部活の件もそうだが、行政のやり方はいつもなってからどうしようかとなる。 山南

38 教育 （部活がなくなる件）万が一そうなった時にどうするのか道筋を作ってもらった方が良い。 山南

39 教育
新中学校は路線バスを使用すると聞いたが、自転車での通学者に対する安全の確保を考えてほ
しい。（横断歩道がない。歩道がデコボコで自転車で走るのは危険）

山南

40 教育 氷上中学校で中間テストが中止になったがその後はどうなるのか。 山南

41 教育
ヤングケアラーについて民生委員にアンケートがあるが、実際は分からない。議会でも関心を
もって取り組んでほしい。

山南

42 教育 不登校や遅れてくる子がいるようだが、詳しくは中に入ってはいけないところがある。 山南

43 教育
家から学校までの通学路の安全は家庭の責任だと言われるが、グリーンベルトや歩道など危険
箇所はこれまでの調査結果を基に点検をしてもらいたい。

市島

44 教育
県は会話をするときはマスクをして２ｍ間隔を空けることになっているが教育委員会は言わな
い。２ｍ空けようとすると１教室に入れる児童数は１６人程度であり、統合はしたらダメなの
だ。

市島

45 教育
中学校の部活動において集団スポーツが出来ない人数の減少が見られる。今後地域のクラブ
チームとしての活動へと移行すると考えられるが、費用の面で苦しいので支援を考えて欲し
い。

氷上

46 教育 通学路の安全対策は。 市島

47 行政 市の金銭感覚がない。自分の財布と思え。 市島

48 行政 政策助言の組織を作れ。 市島
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令和４年度　市民との意見交換会での意見等一覧 R4.5.16～5.21実施【丹波市議会】

ＮＯ 項目 市民からの質疑（応答）及び意見 会場

49 行政 将来展望について市からの説明を聞きたい。 市島

50 公共交通
丹波市の公共交通は、整いつつあるといわれているが、市会議員は、デマンドやバス、電車を
利用しているのか。市役所の「ノーマイカーデイ」では、路線バスで通勤している部長等もい
るが議員はどうか。

春日

51 公共交通 車に乗れない（困難な）人の立場を十分認識すべきである。 春日

52
高齢者
外出支援

タクシー券が廃止になりバス券になったがバス停まで行けない。移動手段がなく外出できな
い。ドアtoドアのコミニュティバスやデマンドタクシーの旧町枠廃止など考えてほしい。

氷上

53 子育て支援
・相生市や明石市は給食費は無償である。子育て世代を丹波市に住ませたいなら丹波に住む理
由が必要で、分かりやすいのはお金だ。
・年間給食費に5万円が必要だ。給食費も教育費と考えれば無償にすべきだ。

市島

54 子育て支援 学校保険を使う時に保護者が立替払いをしなくてよいように出来ないか。 市島

55 子育て支援 児童手当の拡充をしてほしい。 市島

56 子育て支援
丹波市の出生率は、低い。近隣の福知山は、丹波市より高いがその要因を検証をし、丹波市で
も活かす必要があると考えるが。

春日

57 子育て支援 明石市のように市独自の子育て施策が丹波市でも必要だと思うが。 春日

58 子育て支援
春日地域の小学校も児童数が年々減少している。ギリギリになってから検討するのではなく早
い段階から小中一貫教育を検討する必要があるのではないか。中長期的に考えていただきた
い。

春日

59 子育て支援
校区が決まっており自宅から遠方の校区内小学校に通学している児童もいるが校区の制限を考
え直すことはできないか。

春日

60 子育て支援
校区は、本当に必要なのか。人数が少なく、したいことがあってもできない子ども達の実情を
考えると行きたい学校に行けるようにできないか。

春日
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令和４年度　市民との意見交換会での意見等一覧 R4.5.16～5.21実施【丹波市議会】

ＮＯ 項目 市民からの質疑（応答）及び意見 会場

61 子育て支援
通学路の危険箇所についてＰＴＡで調査し、学校に報告するが改善がされない。事故があって
からでは遅い。ヒヤリ・ハットの段階ですぐに改善してほしい。

春日

62 こども園
人口の減少、特に子どもの数が減っていく状況と保育士の確保も不安の中、将来こども園の経
営に不安を持っている。将来は、市立のこども園として考えてほしい。

青垣

63
コロナウイ
ルス対策

一般の市民に向けたコロナ対策が不十分だ。 青垣

64 自治会 自治会の構成が成り立たなくなっている後継者をどう考えればいいのか。 山南

65 自治会 女性の活躍する場や機会が少ない。 山南

66
自治会
・協議会

マンション等に新しく住まわれる方々が、自治会に入らない問題。どの様に対応していくか指
導願いたい。

氷上

67
自治会
・協議会

女性の役員・男女共同参画など女性が入れる仕組みを作る必要がある。成功事例を知りたい。 市島

68
自治会
・協議会

自治会役員の高齢化に伴う、なり手不足。（女性だけでなく、男性も） 山南

69
自治会
・協議会

移住者が自治会に入ってくれない。 青垣

70
自治会
・協議会

青垣以外の地域で青垣村が出来ている。地域のあり方が変わってきている。 青垣

71
自治会
・協議会

区民が減少して限界集落に近づいている自治会が成り立たなくなってきた。 春日

72
自治会
・協議会

クリーン作戦も一日では出来ない。三日ほどかけて実施している。自治会を存続することがで
きるよう知恵を貸してほしい。

春日

73
自治会
・協議会

公民館活動は難しい。先人が守ってきた地域と土地を守っていきたい。 春日
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ＮＯ 項目 市民からの質疑（応答）及び意見 会場

74
自治会
・協議会

土地はあるので分譲など人が移住してくれる仕組みが出来ないか。 春日

75
自治会
・協議会

移住者の意見だが自治会費が異常に高い、自治会費のメリットが感じられない。
市民
プラザ

76
自治会
・協議会

最近自治会から広報紙が届いた（以前から自治会費は払っていた）やっと自治会から認められ
たと感じた。

市民
プラザ

77
市民への
対応

農地の件で丹波市や議員、福祉会に意見を言っても対応してくれない。市と議員には不信感が
ある。

氷上

78
市民への
対応

グリーンベルの使用料を丹波市民にはもっと割引を増やすべきだ。 青垣

79
障がい者
福祉

丹波市が好きでも丹波市では移動手段がないことで生活ができず、都会に出ていった人が数人
あると聞いている。

氷上

80 女性活躍
地域自治会で男女参画推進会を立ち上げ活動をしている市の方から男女共同参画宣言の様なこ
とができないか。

柏原

81 女性活躍 市の各課が募集する委員会の公募委員に女性に特化した募集はできないか。 柏原

82 女性活躍 各自治会の役員に積極的に女性を任命できるように行政から促すことはできないか。 柏原

83 人口減少
丹波市に住む理由がなければ、丹波市は人口が増えない。住居費の補助などあれば丹波市に住
む理由の一つになる。福知山市は人口増であり土地の価格が上昇しているので丹波市をベッド
タウンとしてでも選んでもらう理由が必要だと思う。

市島

84 人口減少
年齢に関係なく、帰郷して親と同居又は空き家や空いている市営住宅なども活用し、家業を継
ぐ場合に、支援制度（補助金等）を作ってはどうか。

青垣

85 人口減少
青垣診療所に、４月から新しい先生が赴任され、２人体制となり、患者も増えている。地域の
安心・安全につながっている。青垣に住む人も増えてくるのではないかと期待している。

青垣
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86 人口減少 大きな競技場や武道館が欲しい。人口が増える施策を。 青垣

87 人口減少 生まれ育った人以外にも魅力を感じるまちにしてほしい。 青垣

88 人口減少 こどもが減って地域が成り立つのか不安がある。 青垣

89 税収 税金が高い。 青垣

90 地域づくり
薬草公園に洗い場として使用している建物があるが今回壊されると聞いている。必要なので残
してほしい。また川沿いの木の枝が伸びているので剪定してほしい。

山南

91 地域づくり
薬草試験場から県は退いて市に払い受けられた。薬草の拠点がなくなった。市は今後どうする
のか。

山南

92 地域づくり 山南町は過疎地域に指定された。農地法を緩和してもらわないと移住者は住めない。 山南

93 地域づくり
周辺地域である市島は、取り残されているイメージがある。公共交通・経済活動等働く場所が
少ない。

市島

94 地域づくり 庁舎計画は重要。庁舎凍結で考えないのはおかしい。
市民
プラザ

95 地域づくり 庁舎検討委員会を作って議論をすべき
市民
プラザ

96 地域づくり 町名を残したままでは、心の合併が出来ていないのではないか。 青垣

97 地域づくり
青垣地域は、丹波市内の中でもっとも高齢化、人口減少している町なので青垣の自然を活用し
て良くしてほしい。

青垣

98 地籍調査 市島の地籍調査が進んでいる。税の公平性に不満が残っている。 市島
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99 定住
子どもたちの自然体験を求めて移住されているが自然体験ができない。教育として丹波市独自
の自然体験プログラムを作って移住者を増やしてはどうか。

市島

100 定住 海外からの移住にしても条件が厳しいものがある。市営住宅にしても条件が厳しい。 市島

101 定住 住みやすいまちづくりとして丹波独自の政策はあるのか。 市島

102 定住 丹波市に家は買っている。自治会との関係が難しい。近所の人はとても親切にしてくれる。
市民
プラザ

103 道路
里道など法定外公共物の舗装していないところを通学路にしている、何とか舗装整備してほし
いが、

市民
プラザ

104 道路
国道４２９号が整備され、榎峠がトンネル化されるが、それにジョイントする市道の整備を積
極的にお願いしたい。

青垣

105 道路 市道では無いので無理かもしれないが農道でも市の経費で簡易舗装することはできないか。 青垣

106 農林業
６０才台でUターンしてきたが、Uターン差別があると感じている。例えばこども園が出来たた
め農地に水がたまらないとか、農地の市の買収に不公平があるなど。十分な説明がない。

氷上

107 農林業 将来的に後継者不足・耕作地放棄などの問題が起こると思う。 山南

108 農林業 山林整備を進めてほしい。 山南

109 農林業
グループや営農組合など取り組まれているが、若いグループが出来ることを期待している。し
かし、儲かる農業にならなければ難しいと思う。

市民
プラザ

110 農林業 自分で食べるものは自分で作りたい思いで丹波市を選んだ。
市民
プラザ
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111 病院 移住者が生活に安心感を与えてくれるのは医療が大切だと思う。
市民
プラザ

112 防災 防災設備の充実を願う。 山南

113 防災 将来の防災減災対策は。 市島

114 防犯 街路灯の増設は。 市島

115 補助金 国・県の補助金を適切に獲得してほしい。 市島

116 補助金 鹿柵設置に伴う公的補助の増額 市島

117 補助金
自治会への補助金を事業別ではなく、包括的に使えるものにするべきである。今後、自治会内
の施設や設備への莫大な経費が掛かることになることから、今までのやり方でなく根本的に見
直し、包括的に使える新たなやり方にしてほしい。

春日

118 補助金
敬老会への補助金について、飲酒はダメになっているが、敬老会で飲酒抜きでは楽しみがな
い。特例を設けてほしい。

春日

119
旧柏原支所
庁舎の活用

旧柏原支所庁舎を行政財産に戻すことはできないのか。（移転後、普通財産） 柏原

120
旧柏原支所
庁舎の活用

旧柏原支所庁舎の活用について、市の「資産活用課」では、活性化の方向はないし継続性もな
い。

柏原

121
旧柏原支所
庁舎の活用

旧柏原支所庁舎の活用について、今まで２年間考えてきたのに、採用せず挫折したのが残念で
ある。やはり、市からモデルを示すべき。

柏原

122
旧柏原支所
庁舎の活用

一番館に気軽に立ち寄れるコーナー、喫茶などほしい。柏原では、食事・喫茶が少ないので一
番館の二階や東庁舎で、コワーキングスペースなど何年間か補助をする体制を考えてほしい。
また、観光協会を戻してほしい。

柏原
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123
旧柏原支所
庁舎の活用

県の重要建築物に該当する可能性もあると聞いているが。 柏原

124
旧柏原支所
庁舎の活用

一番館に住民票等発行できる可能性はどうか。市民の利便性の観点から。 柏原

125 地域づくり 高齢化が進み地域参画もできないし、支える側の仕組みにも限界が見える。 山南

126 地域づくり ＤＸを活用した高齢者に優しい地域づくりを考えられたい。 山南

127 その他 市のグランドデザインができていないのか。 市島

128 その他 農家が暇な時期に不足している障がい者事業所で働いてもらえるように出来れば良いと思う。 氷上

129 その他 市島支所は小さくてよい。例えば銀行やJAの建物の中に入るなどすれば良いのではないか。 市島

130 その他 ゴミ袋が高い。 市島

131 その他 遠坂小学校の備品が紛失している。管理ができているのか？（人体模型・グランドのとんぼ） 氷上

132 その他
本庁舎機能とのからみや日赤跡地、アイクレオ等もあり、県の出先がある柏原に本庁機能を
持ってくるべきである。

柏原

133 その他
県民局が駅裏（県有地）の活用を検討しているが、市からこういう案はどうかというモデルを
示してもらわないと地域では難しい。

柏原

134 その他
日赤跡地の活用問題は、まず、地域住民（日赤の近所の人等）の意見を聞くのもいいのではな
いか。

柏原

135 その他
日赤跡地は、ビジネスホテルに来てほしい。里帰りなどした時にも、気易く泊まれる場所が欲
しい。

柏原
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136 その他 多目的ゾーンなども必要で、いろいろな施設も出来れば活性化につながるのでは。 柏原

137 その他
会員が減少し、会費など収入が減り、支出は減らせないし運営が厳しくなっている。、また、
廃品回収事業も会員が減り、回収に苦労している。市から支援はできないか。

青垣

138 その他
市長「訓示」で、市職員の挨拶を強調しているが、職員にあまり認識がない。実際はあいさつ
するのが少ない。一番挨拶してくれるのが税務課で、ほかは愛想が悪い。

春日

139 その他
少子高齢化が、多くの自治会でも進んでいるが、小さな自治会の合併も考える時ではないか。
市の方向はどうなのか。市も自治会任せにせず、汗を流してほしい。

春日

140 その他
公文書開示請求で、公用車の事故が多いのがわかった。もっと気をつければこの８割を減らす
ことができ、事故は大幅に減る。保険で対応するというが、もともとは税金である。

春日

141 その他 ごみを受け入れる、と言った表現も町名が残っているからだ。 青垣

142 その他 ごみ焼却炉の耐用年数など考えると、もう一つ作るなど安定した焼却処理計画を作るべき。 青垣

143 その他 水道などライフラインの維持が心配される。 青垣

144 その他
小学校ぐらいではそうでもないが中学校以上になると男女を簡単に分ける傾向がある。丹波市
もジェンダー平等の推進に積極的に努めてほしい。

市民
プラザ

145 その他
心のジェンダー平等の認識があってこそ男女共同参画が出来ると考えるのでこの二つを一体と
して推進してほしい。

市民
プラザ

146 その他
多様な性の問題について行政もしっかり認識していただき一人ひとりの性のあり方を尊重する
ことに十分配慮することが必要だと考えます。

市民
プラザ

147 その他 デマンドタクシーの病院直行便がない。 市島

148 その他 市の有機農業に対する基本的な考え方は。 市島
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149 その他 市島町前山地区の使途不明案件はいつまで市民を相手に訴訟をしているのか。 市島

150 医療 和田地域に医師がいない。身近に初診診療できる環境が公平に欲しい。 山南

151 医療 子どもの整形外科や皮膚科をもっと充実させてほしい。 市島

152
障がい者福

祉
福祉には人材が非常に不足している。老人の介護は充実しており障がい者支援の間に壁がある
と感じる。介護事業所でも障がい者を受け入れるなど市全体で考えてほしい。

氷上

153
障がい者福

祉
丹波市では障がい者への外出支援活動が少ないので、外で障がい者を見ることがない。都会で
は普通に障がい者はまちに出かけられた。都会と田舎の差を感じる。

氷上

154
障がい者福

祉

「まんがいちネット」は実際のところ使えない制度だ。日頃から相談しても受け入れてもらえ
ていないのに、緊急時といえども受け入れてもらえるとは思えない。各事業所が順番に受入日
を決めるなど、半強制的な制度なら活用できると思う。

氷上

155 空き家
危険空き家が小野尻で放置されている。通学路であり危険である。何年も解決できないでい
る。

山南

156 河川
水害対策　山南町梶の吹畑地区へ排水ポンプの設置を求める。未だにH26・H30と床下浸水をお
こしている。過疎対策による有利な資金で地域を守って欲しい。

山南

157 河川整備
(市島地域)3年間同じ要望をしているが実施されていない。OKの回答があるのにどうなのか。
（川の堆積物や雑木の除去）

市島

158 環境 運転手の意識が低く、危ない道をとばしてくる。改革できないか。 市島

　以下のご意見については、それぞれの委員会で今後調査研究を進めてまいります。

　以下のご意見については、市長へ市民の方からのご要望として伝達をしました。
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159 環境 高齢化で市道法面や三ッ塚公園の草刈りが成り立たない。 市島

160 環境 青垣地域のインフラを充実させてほしい、将来青垣に住みたい人への魅力向上のため。 青垣

161 環境 下水環境を整備して欲しい。（合併浄化槽ではだめだ） 青垣

162 観光
桜公園の展望台がいまだに修理されていない。春には多くの人が来られていたが展望台には行
けなかった。周辺の草も生えたままになっている。

山南

163 観光 薬草公園としてトウキやセネガ等特産物として企業や大学と研究を進められたい。 山南

164 行政 職員の電話の対応が良い一方で問合わせに対して返答もない対応の人もいる。 市島

165 子育て支援
アフタースクールのニーズは高まっているが現状はピンキリで、ひどい環境のところもある。
一定基準を満たせるようにお願いしたい。市に言っても前例がないとか予算がないとかメ
ニューがないと言う。

市島

166 子育て支援
アフタースクールは福祉会がしている所と市が直営でしている所があるが、同じ条件にしてほ
しい。

市島

167 子育て支援
高校生になると手がかからなくなり、お弁当よりローソンなどで買ってもらうことになる。高
校生になると医療費がかかるので虫歯だらけだ。未来につながるお金を使ってほしい。

市島

168 子育て支援
コロナ禍での子どものマスクについて問題を感じる。マスクによる顔の表情がわかりにくい事
は、子どもの成長に弊害とならないか？

氷上

169 子育て支援
子どもの安心・安全な遊び場をもっと確保して欲しい。また、地域での維持管理のボランティ
アにも高齢化等にて限界に来ている。市の対応をお願いしたい。

氷上

170 子育て支援 子育て医療費を所得制限なしで１８歳まで無料に出来ないか。 春日

14 / 17 ページ



令和４年度　市民との意見交換会での意見等一覧 R4.5.16～5.21実施【丹波市議会】

ＮＯ 項目 市民からの質疑（応答）及び意見 会場

171 子育て支援
通学路にグリーン色の舗装道路をよく見かけるようになった。通学路で現在塗装されていない
ところでも抑止効果が必要だと思うがどうすれば塗装してもらえるのか。市が設置するのであ
れば設置してほしい。

春日

172 こども園
子どもが減っているのでこども園の経営が厳しくなっている。また保育士の不足がある。子ど
もが減っていくことは目に見えているのでいずれは福祉会が合併する必要があると思ってい
る。そうして保育士も足りている園から不足している園へ回すなどが必要になるだろう。

氷上

173 こども園
市内こども園を経営する法人を一本化（統合）することも考えられるのでないか。この話は進
められているのではないのか。

青垣

174
自治会
・協議会

自治会活動への補助金内容説明を自治会まで説明して欲しい。（協議会・振興会で止まってい
る）

市島

175
市民への
対応

専門性を持った職員の育成を計画的に行うべき
市民
プラザ

176
市民への
対応

専門職員の研修・育成を。 青垣

177 少子高齢化 貸農園や観光客用名物など都会から人を集める取り組みが必要ではないか。 青垣

178 女性活躍
市民プラザ内に市民活動支援センターと男女共同参画センターがあるが、市民プラザ自体の活
動や設置内容が理解されていない感じがする。もっともっと市民プラザの存在をＰＲして市民
のいろいろな活動や男女共同参画の拠点となるようにしていただきたい。

柏原

179 自立支援
民生委員は独居高齢者の訪問はするが引きこもりの事はかかわりが少ない。人の家に入り込む
のが難しい。

氷上

180 人口減少
工場誘致の取り組みも、若い人が地元に残り帰ってくるようにするために、高学歴の人も働け
るような会社が増えることが重要でないか。

青垣

181 地域づくり 都市マスタープランの話を聞きに行ったのに市から明確な説明がない。
市民
プラザ
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182 道路
R175春日・市島間の拡幅改修工事は、河川堤防を兼ね災害を繰り返している地点である。頑丈
な工事を望む。

市島

183 道路 国道１７５号線の整備を早くして欲しい。明石方面が不便。 青垣

184 農林業
若松栽培をしているが、儲けても多くの人を使っていると賃金も多く必要になる。時代が変わ
り若松の生花を活ける人も減っている。

山南

185 農林業
野菜には補助金があるが園芸には補助金がない。せめて建物（ハウス）についてはいくらかの
補助金を出してほしい。

山南

186 農林業 山南は、山林地籍調査が遅れている。迅速に進めて欲しい。 山南

187 農林業 山の管理に対して、行政の窓口が多く連携して欲しい。（農林・環境） 市島

188 農林業
大型農家には、優遇施策があるが小規模の農家にはほとんどない。米価も下落するなか機械も
高騰し、農業は衰退し荒廃していく懸念があるが、市として対策をとるべきではないか。農地
法の緩和も含めて。

市民
プラザ

189 農林業
丹波篠山市では、「農都宣言」を行い、「黒豆」を売り出しているが、丹波でも「目玉」を
育てる必要があるのではないか。食品会社など連携して、儲かる農業を目指すようにしてはど
うか。

市民
プラザ

190 農林業
有機農法を実践したいが近隣との調整が難しい。水稲にも挑戦したい農機具の使い方や借りる
仕組みがあればうれしい。

市民
プラザ

191 防災
消防団員が、昼間いない状況や高齢化による人員不足。消防活動への認識が薄れている事への
心配。体制の見直しが必要ではないか？

山南

192 防災 消防資機材の地元負担率を軽減して地元・公共施設の備品を充実して欲しい。 山南

193 防災 消防施設の点検管理は、消防団か自治会か？地域によって違いがある。統一した指導を願う。 山南
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194 防災
和田地区では、防火水槽整備が遅れている。耐震化も考えた上で設置規制の緩和（直線距離）
も民家密度に合わせて緩和して欲しい。

山南

195 防災 ６月で消防資機材の要望を締め切るのは早すぎる。 山南

196 防災
消防活動初期消火について、消化器を各戸屋内だけでなく、近所の方が使用出来るように屋外
に設置推奨してはどうか。

山南

197 防災 室外に設置してあるAEDを増やして欲しい。 市島

198 防災 各自治会に大きな防災マップが欲しい。勉強会に利用し常に掲示し意識を高める。 市島

199 補助金 地域活動に気軽に使える補助金事業にして欲しい。（制約が多い） 市島

200 その他 今度の都市計画マスタープラン（都市マス）の改訂には、行政ゾーンが入っていないなぜか。 柏原

201 その他 ウクライナの避難民の受け入れ体制について丹波市ではどのようにされていますか。 柏原
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